

EXPRESO DE GUAYAQUIL • DOMINGO, 25 DE JULIO DEL 2004

PROTAGONISTAS

“La banca ha recuperado la confianza”

“La última crisis que se vivió en nuestro país está siendo superada y hoy los bancos que quedaron en el mercado son más estables, pues tienen más solidez. La confianza en las instituciones financieras se ha ido recuperando. Sin embargo, por el lado de los créditos la mayoría de los que otorgan son lamentablemente los de consumo, a través de tarjetas de crédito, dejando a un lado un sector importante para el creci-



CONSTANTINO
TOBALINA
EMPRESARIO

miento de la economía. Sería conveniente que también canalicen los préstamos al sector real como la agricultura, la piscicultura, la acuicultura, pues son campos que necesitan de ayuda financiera ya que ellos brindan grandes oportunidades de trabajo a los ecuatorianos. Por eso el gobierno debe incentivar a los bancos para que ayuden a este sector. Nuestra ciudad es muy rica en la agricultura”.

“Hay control de créditos vinculados”

“La crisis bancaria comprende dos momentos a inicios de los ochenta y en los noventa. La primera surgió porque nos prestaban dinero por la industria naciente del petróleo, esto hizo que inicios de los ochenta el país esté endeudado totalmente, por eso la situación cambia. EE.UU. sube las tasas de interés, los países tuvieron grandes dificultades, esto hace que la economía colapse, pues nos habíamos endeudado en dólares, teniendo el sucre con una al-



FEDERICO BOCA,
DIRECTIVO
DE LA ESPOL

ta devaluación, el manejo del riesgo era pobre. La de los noventa tuvo su origen en la crisis asiática. En la actualidad la última crisis fue la del 2000 por las malas prácticas bancarias, ahora este sector aprendió la lección, los cambios son notables, el riesgo cambiario no existe, por la dolarización, y hay un mejor control de los préstamos vinculados y la implementación de los burós, pero se debería separar la banca de inversión y la de sistemas de pagos”.